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AA05
两会•河南团

红茶招待记者“尝尝河南的味道”
“给记者们敬上信阳红，让他们尝尝河南的味道。”开

放日活动刚一开始，卢展工就招呼工作人员为媒体记者们
端上了一杯杯信阳红茶。瞬间，茶香飘满了整个开放日活
动的现场。

郑州晚报北京专电 25分钟，河南省委书记、省人大常委会主
任卢展工的一段讲话引发全场10次热烈掌声。

昨日下午，是十二届全国人大一次会议河南代表团媒体开放
日，来自境内外的众多媒体记者齐聚河南团驻地。

“我想努力成为一个河南人”；“河南的发展不仅对河南本身，
对中华民族，对我们讲的中国梦都有很重要的意义”；“（河南）一
看不好看，但是越看越好看，越看越喜欢”；“河南河南，何其难，心
齐就不难”……卢展工一句句精彩而又富有哲理的话语，让整个
媒体开放日现场气氛热烈而又振奋人心。

卢展工说，河南人就像是共和国的长子，我受
到很多的教育和熏陶，我想努力成为一个河南人。

河南人口第一，新中国成立前连饭都吃不上，
现在河南不仅粮食自给有余，每年还有 300 亿到
400 亿斤粮食支援全国各地。在耕地没有增加的
情况下，粮食能够持续增产，从以前的年产几百亿

斤，到现在的年产1120亿斤，比如小麦，全国的4个
馒头有一个就是河南的，27%的小麦就是河南的。

“种粮食要多高的付出啊，河南人承担了。一
亩地种两季，刨除成本，净赚大概就500块钱。500
块钱什么概念呢？”卢展工说，那就是普通工人一个
星期的工钱。

“后30年河南要为全局作贡献”

卢展工说：“国务院出台的关于支持中原经济
区加快发展指导意见，是国家在新的历史时期对河
南的定位。”

“前 30 年在沿海，后 30 年河南要为全局作贡
献。”卢展工的这句话再次引发全场热烈掌声。

“河南人民有这种志气，也有这种愿望。因为
前30年我们主要靠中央、国家扶持，但是帮助扶持
的目的是为了我们中原崛起、中原加快发展为全局
作贡献。过去的 10 年来，河南的发展速度以高于
全国平均发展速度的2至3个百分点在发展。”

卢展工同时提到，城镇化是一个很大的课题，河南
正在做。河南做的特点在哪里呢？就在于城乡统筹。

“河南正在试图走出一条城乡统筹、城乡一体
新型城镇化的路子，就是把农村涵盖在内的城镇化
路子。”他表示。卢展工细数了中原经济区的定位，

包括国家重要的农业和粮食基地、在东中西产业转
移进程中的战略支点和国家综合交通枢纽、华夏历
史文明的传承创新区等。

卢展工说，河南的发展不仅对河南本身，对中
华民族，对我们讲的中国梦都有很重要的意义。

河南“城镇化”特点在于“城乡统筹”

希望关注关心

“东北太冷，广东太热，北京
太干，河南正好”

“刚开始我看有80多家媒体，现在没有那么
多了，能够坚持到最后的，应该是对河南感情
最深的。所以，我在这里对媒体的同志和朋友
们提几点希望,希望媒体同志多关心河南，不仅
关注，还要关心。”卢展工首先表示。

为什么要关注和关心？卢展工解释说，第
一，河南是我国第一人口大省；第二，河南就是中
国的缩影。“曾经在我们河南任职的一位老领导
说，他在很多地方工作过，在东北、北京、河南、广
东等地，从南到北，从北到南，感觉‘东北太冷，广
东太热，北京太干，河南正好’。”

“我想努力成为一个河南人”
寄语媒体朋友

“越看越好看，越看越
喜欢”

面对众多记者，卢展工真诚地表
示，希望媒体朋友能够多到河南看
看。卢展工开玩笑地指出：“我讲过
一句不大准确的话，河南同志也不大
满意。就是（河南）一看不好看，但是
越看越好看，越看越喜欢。”

“河南河南，何其
难，心齐就不难！”

“多帮助河南，特别是帮助我们
的党委政府更好地不断地改进工
作。”卢展工说，我们欢迎舆论监督，
欢迎媒体能够立足为民的立场，能够
公正、客观地来加大对河南的监督。

“我讲过一句话，叫做‘河南河
南，何其难，心齐就不难’。”卢展工的
这句话再次赢得了全场掌声。
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